

Guillermo Alonso Pujol

POR LA ESCUELA CUBANA EN CUBA LIBRE

ALONSO PUJOL



Los que votaron contra los veteranos

UNO de los ejes de la intriga antiveteranista fué Guillermo Alonso Pujol, actual presidente del Senado. ¿Qué perseguía — que persigue aun — con la injuriosa tacha del nombramiento del Capitán del Ejército Libertador Aníbal Escalante Beatón, para un cargo en la Comisión de Servicio Civil? ¿Qué diabólicas y tenebrosas finalidades buscaba con ello este tristemente famoso político de nuestro país? ¿Agredir al Presidente y a su política popular en la persona de este digno veterano, que había sido nombrado por el Ejecutivo para el cargo? ¿Disponer a los veteranos con el Ejecutivo? ¿Crear disensiones en el frente de los que apoyan la política presidencial? ¿Despreciar públicamente a los veteranos?

Quizás si entre todos esos motivos existiera uno que impulsara al subconsciente de Alonso Pujol más que ningún otro: su odio vesánico a todo lo que sea honesto, honrado, decente. Los veteranos, íntegros, probos, están en el frente de la honestidad nacional. ¿Qué otros enemigos más naturales para Alonso Pujol, verdadera vergüenza pública de nuestro país — mezcla de un Laval francés y de un Al Capone americano, con perdón de Al Capone, por lo mu-

cho que pierde en la comparación — que los honrados, los valientes y limpiamente patrióticos libertadores de Cuba?

Se dice que en 1914, siendo estudiante de la Universidad Nacional, Alonso Pujol inició su "carrera" "alzándose" con los fondos de una organización estudiantil; que en 1925, entre otros muchos escándalos, esquilmo a la Compañía de Licores de Cuba la cantidad de \$50,000; que iniciado en la política, su norma invariable fué la de traicionar a todos los que han tenido que ver con él; que en 1938 huyó del territorio nacional con un millón de pesos en bonos pertenecientes al pago de la deuda espúrea del Chase Bank y otras entidades; que ha sido el autor de un sinnúmero de intrigas políticas en las que inescrupulosamente ha buscado el aupamiento de su persona, sin el menor miramiento para los perjuicios nacionales y populares que con ello causaba; que ha estado mezclado, como socio fuerte, en los escándalos de inmigración; que ha sido acusado, en estos días, de participar en un affaire cometido a través de la Comisión Nacional de Transporte, por el cual se le atribuye el embolsillamiento de la cantidad de un millón de pesos y se ha permitido a los Ferrocarriles Unidos la obtención de un aumento de ganancias por el valor de 8 millones de pesos; que está hoy enrolado en una gran aventura política, de objetivos definitivamente reaccionarios, iniciada con la escisión del Partido Demócrata y mantenida en el Senado con su obstinada actitud de no renunciar a la presidencia del Cuerpo...

¿Qué record! ¿Podrá un sujeto de esta condición ofender impunemente a los veteranos de nuestras guerras emancipadoras?

¿Podría un tal sujeto seguir siendo Presidente del Senado de la República?

0000143

Handwritten signature and date: Pujol junio 23/43

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
D. HABANA